

PROTOKOLL

der 5. o. Sitzung des Fakultätsrates Chemie vom 07. Juli 2015

Beginn: 14.00 Uhr

Anwesende Mitglieder des Fakultätsrats:

Hasselbrink, E., Prof. Dr.
Mayer, Ch., Prof. Dr.
Schrader, T., Prof. Dr.
Schulz, St., Prof. Dr.
Spohr, E., Prof. Dr.
Sumfleth, E., Prof. Dr.
Ulbricht, M., Prof. Dr. (bis 14.55 Uhr)

Meyer-Zaika, W., Dr.
Seifert, M., Dr.

Normann, E.
Wöll, H.

Stamer, K.

Anwesende Mitglieder des Dekanats:

Schmuck, C., Prof. Dr.

Gäste:

Behrens, M., Prof. Dr.
Günther, P.
Klammer, U., Prof. Dr.
Schmitz, O., Prof. Dr.
Polkowska, J., Dr.

Entschuldigt:

Epple, M., Prof. Dr.
Gutmann, J., Prof. Dr.
Jansen, G., Prof. Dr.
Rumann, S., Prof. Dr.
Schmidt, T., Prof. Dr.
Walpuski, M., Prof. Dr.
Neu, A.

Protokollführer:

Marreck, M.

TOP 1: Internationalisierungsstrategie der UDE

Die Prorektorin für Diversity Management und Internationales, Frau Prof. Dr. Ute Klammer, präsentiert zusammen mit der Leiterin des Akademischen Auslandsamtes, Frau Günther, die Internationalisierungsstrategie der Universität Duisburg-Essen. Eine Kurzfassung des Berichts wurde vorab an die Fakultätsratsmitglieder versandt. Im Rahmen der sich anschließenden Diskussion berichteten die Fakultätsratsmitglieder aus ihren eigenen Erfahrungen vor allem im Hinblick auf die Probleme, die bei ausländischen Gastwissenschaftlerinnen und Gastwissenschaftlern entstehen. Als vordringlich wurden insbesondere Hilfe bei der Wohnungssuche (zumindest für Überbrückungsphasen zu Beginn eines Gastaufenthaltes) und bei Ämter- und Behördenangelegenheiten, sowie englischsprachige Ansprechpartner in der Verwaltung der UDE angesehen.

TOP 2: Regularien

Der Dekan begrüßt die Fakultätsratsmitglieder zur 5.o. Sitzung des Fakultätsrates. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Rat beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der 4. o. Sitzung vom 23. April 2015

Das Protokoll der 4. o. Sitzung vom 23. April 2015 wurde allen Fakultätsratsmitgliedern vorab zugesandt. Es gibt keine Änderungswünsche. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 4: Bericht des Dekans/Studiendekans

Der Dekan informiert, dass Frau Prorektorin Prof. Klammer zum 30.09.2015 aus ihrem Amt ausscheidet. Neue Prorektorin für Diversity Management und Internationales wird Frau Prof. Dr. Evelyn Ziegler, Fakultät für Geisteswissenschaften, Germanistische Linguistik. Der Senat hat die Wahl von Frau Prof. Ziegler auf seiner Sitzung am 03. Juli bestätigt.

Am 24. Juni 2015 hat Herr Prof. Rainer Meckenstock im Rahmen der GDCh-Kolloquien seine Antrittsvorlesung gehalten. Während dieser Veranstaltung wurde auch Herrn PD Dr. Hans-Georg Schmar die Habilitationsurkunde überreicht.

Die Berufungsverfahren W1-Professur für „Biosupramolekulare Chemie“ (im Rahmen des SFB 1093) sowie W1-Stiftungsprofessur für „Kolloid und Grenzflächenchemie“ (im Rahmen der strategischen Partnerschaft mit der Evonik Industries AG) wurden am 03. März 2015 im Senat erörtert, den Listenvorschlägen wurde zugestimmt. Die Rufe werden in Kürze erfolgen, so dass voraussichtlich die Stellen zum 01. Oktober 2015 besetzt werden können.

Der Senat hat am 08. Mai 2015 die neue Grundordnung verabschiedet. Die Neuerungen betreffen insbesondere die lt. HZG vorgesehenen neuen Stimmrechtsverhältnisse im Senat (Stichwort Viertelparität). Das neue Hochschulzukunftsgesetz sieht eine stärkere Beteiligung der nichtprofessoralen Statusgruppen und somit eine erweiterte Mitbestimmung im Senat vor. Allerdings sieht das Grundgesetz für Belange, die unmittelbar Forschung und Lehre betreffen, zwingend vor, dass die professorale Statusgruppe mindestens die Hälfte der Stimmen hat. Es wird nun je nach Thema einen „großen Senat“ (Stimmverteilung 13 : 4 : 4 : 4) und einen „kleinen Senat“ (Stimmverteilung 8 : 4 : 4 : 4) geben. Die neue Grundordnung wurde dem Ministerium zur Genehmigung vorgelegt. Der alte Senat bleibt bis zum Ablauf der regulären Amtszeit im Amt.

Das SSC bittet um Mithilfe, die Wahllisten zur DFG-Fachkollegienwahl 2015 zu ergänzen und bis Anfang September zurückzusenden. Die Wahl wird online durchgeführt.

Vom 23. bis 25. Juni 2015 haben die Wahlen zum Senat und zu den Fakultätsräten in der Gruppe der Studierenden stattgefunden. In den Fakultätsrat Chemie wurden gewählt:

Frau Indra Monsees (Water Science)

Frau Katrin Stamer und Herr Alexander Pscheidl (beide Chemie)

Sie treten ihr Amt am 01. Oktober 2015 an. Der Fakultätsrat gratuliert.

Die Mittelzuweisung für das Haushaltsjahr 2015 ist seitens der Verwaltung endlich erfolgt. Die Fakultät erhält für 2015 ca. 9,74 Mio., im letzten Jahr waren es 9,73 Mio. Euro. Wie schon berichtet, hat die Fakultät für Chemie in der internen Leistungsrechnung der UDE leicht verloren. Hierfür verantwortlich ist vor allem das gute Abschneiden einiger anderer Fakultäten. Die hohen Drittmittelzuwächse (SFB, Forschergruppe) sind in den jetzt geltenden Zahlen noch nicht voll enthalten, sondern werden erst ab dem nächsten Jahr bei der Berechnung der UDE-internen LOM berücksichtigt werden.

Die Resteübertragung aus dem Jahr 2013 ist leider noch nicht erfolgt.

TOP 5: Lehraufträge WiSe 2015/2016

Die Liste der Lehraufträge für das WiSe 2015/2016 wurde vorab verteilt. Ein Lehrauftrag für Frau Dr. Strunk, Technische Chemie (TC-V), wurde nachgemeldet. Die aktualisierte Liste wird mit einer Enthaltung angenommen.

TOP 6: Verschiedenes

Es gibt keine Anregungen zu Verschiedenes.

Die nächste Fakultätsratssitzung wird voraussichtlich im Oktober stattfinden, der genaue Termin wird rechtzeitig bekannt gegeben.

Der Dekan schließt die 5.o. Sitzung des Fakultätsrates.

Ende der Sitzung: 15.30 Uhr

Essen, den 07.07.2015



Prof. Dr. C. Schmuck
- Dekan -



Monika Marreck
- Schriftführerin -